

70 Años del Voto Femenino en Colombia: avances y retos hacia un futuro equitativo e igualitario para las mujeres

Bogotá, 28 de agosto de 2024. - La Comisión Legal para la equidad de la Mujer, llevó a cabo un conversatorio en homenaje a los 70 años del voto femenino en Colombia. Durante la jornada, se destacaron los avances logrados gracias a la Ley 13 de 1954, que permitió a las mujeres participar en la democracia del país a través del sufragio, sin embargo, también se abordaron los desafíos persistentes en materia de desigualdad de género y participación política.

El evento, realizado en el recinto del Senado de la República, contó con la participación de las congresistas de la Comisión Legal para la Equidad de la Mujer, además de la presencia de Hernán Penagos, Registrador Nacional; Tamara Ospina, Viceministra de Mujer; Cristina Nicholls, Líder de Asuntos de Género del Ministerio del Interior; Patricia Fernández, Coordinadora Electoral de la Misión de Observación Electoral (MOE); Paola Gómez, representante de ONU Mujeres, entre otros.

Cifras Clave:

- En las elecciones territoriales de 2023, el 38.9% de las candidaturas fueron mujeres, pero solo el 24.5% alcanzó cargos públicos.
- El 46% del territorio colombiano no ha tenido nunca una mujer gobernadora.
- La participación femenina en gobernaciones, alcaldías y concejos municipales no supera el 20%.
- En las Juntas Administradoras Locales, la representación femenina alcanzó el 44%.

Durante su intervención, el Registrador Nacional hizo un llamado a la acción y propuso la organización de un evento conmemorativo en la Plaza de la Democracia de la Registraduría, que reúna a la sociedad civil, los medios de comunicación y las entidades del país, para hablar sobre la brecha política que aún afecta a las mujeres en Colombia.

La conmemoración de estos 70 años no solo celebra los logros alcanzados, sino que también refuerza el compromiso con la igualdad de género y la participación plena de las mujeres en todos los niveles de la política y en la toma de decisiones cruciales para el país.